



Miriam González Durántez posa momentos antes de la entrevista en las instalaciones de Diario de Navarra.

J.C. CORDOVILLA

“Nos encanta quejarnos en los bares, pero luego hay que actuar”

Miriam González Presidenta de la plataforma 'España Mejor'

Abogada especializada en comercio internacional y con una larga trayectoria profesional en Reino Unido y Estados Unidos, Miriam González pretende atraer talento para diseñar políticas públicas sin necesidad de etiquetas partidistas

C.L. Pamplona

España Mejor es una organización sin ánimo de lucro que, según su página web, tiene como objetivo captar talento de los ciudadanos para diseñar “políticas públicas basadas en ideas simples, innovadoras y pragmáticas”. “Pretendemos ocupar un espacio entre los partidos y la sociedad civil para dar cauce a quienes quieren aportar sin comprometerse con una etiqueta política”, comenta Miriam González Durántez (Olmedo, 1968), presidenta de España Mejor, que estuvo este viernes en Pamplona para intervenir en Presura, la Feria para la Repoblación de la España Rural. Conocida también por ser la esposa del exviceprimer ministro británico Nick Clegg, Miriam González puede presumir de una larga carrera profesional como abogada especializada en comercio internacional.

¿Qué es 'España Mejor'?

Es un espacio abierto y participativo donde gente de distintas ideologías y experiencias se puedan juntar para intentar poner sobre la mesa soluciones concretas y pragmáticas a los problemas reales del país. No es un *think tank* o un *lobby* ni un partido político.

Pues el nombre podría ser de un nuevo partido político.

El nombre surgió como respuesta a la pregunta de qué queremos hacer entre todos para construir un país mejor. Es lo que dicen los anglosajones de poner el nombre del producto en la lata.

¿Cómo se financian?

De las contribuciones, que son todas probono. La financiación inicial la he puesto yo para que no hubiese ninguna duda de mi compromiso con el proyecto. Tenemos un equipo central muy pequeño. Creo mucho en las organizaciones que no tienen una gran infraestructura porque al final se compli-

can con la burocracia. El resto de las contribuciones son casi todas de gente voluntaria que está trabajando y se dedica a sus cosas, lo que tiene valor porque trae una perspectiva distinta a esas políticas públicas. Tenemos ya dos *sponsor*, uno de ellos ha donado las oficinas y otro ha hecho una contribución metálica. Estamos justo ahora negociando una posible tercera contribución sustancial. Uno de los retos es que en España no hay mucha tradición de apoyar este tipo de organizaciones de sociedad civil.

España Mejor arrancó en mayo. ¿Algún motivo para esa fecha?

No hay ninguna razón ni segunda lectura. Llevábamos trabajando en ello desde más o menos agosto del año anterior y nunca es buen momento. En cualquier proyecto siempre hay algo que podría afinar, que no tienes completamente atado y no llega el momento de pasar la línea. Creíamos que a partir de mayo no iba a haber prácticamente actividad política y nos hemos topado con la realidad.

Ha publicado un libro que se llama 'Devuélveme el poder' en el que aborda de la necesidad de afrontar una reforma política. ¿Tiene alguna ambición en política?

La ambición que tengo en política es que mejoren las políticas. Mi forma de hacerlo es abriendo un espacio a la sociedad civil. Hay muchos partidos políticos en España y, sin embargo, las cosas siguen sin cambiar. Ciertos temas son claramente retos del país y no ocupan la agenda política.

En su página web se indica que ya cuentan con un centenar de propuestas de 600 personas registradas. ¿Puede mencionar alguna?

En todos esos áreas tenemos propuestas. Algunas son muy generales y otras mucho más concretas.

EN FRASES

“Entiendo perfectamente que una cosa es lo que tú piensas como político y lo que luego te encuentras al llegar al gobierno”

“Estaríamos encantados de que los partidos políticos nos robaran las soluciones que vamos a ir planteando”

Por ejemplo, se plantea cómo favorecer modelos de crédito para que los jóvenes puedan optar al traspaso generacional de un negocio que existe. También hay una propuesta para cambiar el sistema de tributación con el objetivo de mejorar la productividad.

¿Cómo se mejora la productividad gracias a la tributación?

Es algo que todavía no puedo concretar porque estamos examinando todas las propuestas tributarias para integrarlas. De ello se ocupa uno de los grupos de trabajo, cuyas conclusiones están a punto de salir.

¿La cacareada desconfianza hacia los políticos y la política es un pretexto para no implicarse activamente en temas públicos?

Puede que sí y puede que no, la verdad. Creo que es genuino un cierto desencanto con las estructuras que tenemos ahora a través de los partidos políticos. No nos ocurre solamente a nosotros, sino que es algo generalizado en todos los países. El funcionamiento básico de la democracia es a través de los de los partidos políticos, pero sí creo que hay un espacio adicional que es el que estamos intentando promover. Es verdad que nos encanta juntarnos en un bar y ponernos a decir que todo va mal. Eso es fenomenal, pero hay que dar un paso más allá y plantear tres propuestas con las que cada uno cree que podrían mejorar las cosas.

¿A qué achaca el desencanto general con la política?

He estado muy cercana a la política durante toda mi vida y entiendo perfectamente que una cosa es lo que tú piensas y lo que luego te encuentras al llegar al gobierno. Hay miles de barreras y a lo mejor no puedes hacer todo lo que pretendías. No obstante, los partidos políticos en general, indistintamente del país, se han especializado demasiado en mejorar sus opciones para llegar al poder. En esa hiperespecialización han perdido a los ciudadanos. En España tenemos un problema adicional y es que los partidos políticos son estructuras completamente cerradas y rígidas. El sistema de listas cerradas, decididas a dedo muchas veces, impide la renovación interna de los partidos.

¿Ese discurso no puede contribuir a estigmatizar un poco más la política y a los políticos en un momento que algunos países dan pasos hacia el liberalismo?

Los partidos no pueden echar la culpa de donde están a nadie. Se han puesto ellos solos en la situación en la que están. Cada uno debe asumir su responsabilidad. Nosotros pretendemos desencallar la discusión política con una oferta de ideas y soluciones que estaríamos encantados que nos robaran.

¿No es la sociedad más exigente con la política que con sí misma?

Mi padre estuvo en política y decía que los pueblos serán lo que sus habitantes quieran. Pese a ello, creo que la política española no refleja el talento que hay en la sociedad. Se ha producido una brecha. Por eso debemos encontrar nuevos métodos para lograr que el talento esté mejor repartido.